



COMMUNIQUE DE PRESSE

Paris, le jeudi 5 septembre 2024

Michel Barnier, nommé Premier ministre : l'agriculture priorité immédiate du nouveau Gouvernement

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA adressent leurs félicitations à Michel Barnier pour sa nomination en tant que Premier ministre et lui souhaitent pleine réussite dans ses fonctions au regard du contexte politique particulier dans lequel s'inscrit son arrivée.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent Michel Barnier à placer l'agriculture dans les priorités immédiates de son Gouvernement, pour lever au plus vite les incertitudes qui pèsent sur l'activité agricole. Comme nous le demandons depuis des mois. Les mobilisations historiques de ce début d'année traduisaient l'urgence de répondre aux impératifs du monde agricole.

D'une part, la mauvaise conjoncture climatique, sanitaire et économique l'exige. Les exploitations agricoles, filières animales et végétales confondues, sont confrontées à des difficultés majeures, avec un risque immédiat sur les trésoreries et le maintien de l'activité agricole à court-terme dans certaines filières. D'autre part, l'alimentation à long terme de notre pays l'oblige. Il faut corriger les dérives structurelles qui grèvent le goût d'entreprendre en agriculture pour redonner toute sa capacité de production à notre pays. Les agriculteurs attendent des mesures législatives et réglementaires rapides. Celles-ci doivent permettre l'aboutissement de leurs demandes portées depuis plus de 6 mois, et pour lesquelles le Président de la République lui-même s'était engagé à apporter une réponse dans le respect d'un objectif qui fait désormais consensus : la souveraineté alimentaire. Aussi, Jeunes Agriculteurs et la FNSEA appellent le Premier Ministre à se saisir au plus vite de leur loi « Entreprendre en Agriculture » notamment pour concrétiser l'ensemble des mesures annoncées par le précédent gouvernement pour répondre à la crise et aboutir sur le projet de loi d'orientation pour le renouvellement en agriculture, qui n'a pas pu aller au bout du processus législatif. Enfin, il sera nécessaire d'aller plus loin sur des mesures de production, de compétitivité et de simplification absolument indispensables aux agriculteurs, confrontés à un renouvellement des générations inédit.

Jeunes Agriculteurs et la FNSEA soutiennent la nomination dans les plus brefs délais d'un ministre de l'Agriculture et de la souveraineté alimentaire de plein exercice : le secteur agricole et agroalimentaire doit pouvoir bénéficier de toute urgence d'un accompagnement sérieux, à un moment où de trop nombreux facteurs de risques pèsent sur la pérennité des exploitations et des entreprises. Pragmatisme dans la décision, visibilité pour les acteurs économiques et ambition de production pour un retour à la souveraineté Alimentaire en France sont les maîtres-mots qui devront présider à son action.

Contact Presse :

Antoine Giacomazzo / 07 78 11 69 86 / antoine.giacomazzo@reseaufnsea.fr

Remi Rossi / 07 86 22 90 67 / rrossi@jeunes-agriculteurs.fr